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Вернувшиеся с войны, 
они сменили 

солдатские гимнастёрки 
на милицейскую форму
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Инвестируй в Ялуторовск! 
У вас есть идея и вы хотите реализовать свой проект в г. Ялу-

торовске?
По вопросам оказания информационно-консультационно-

го и организационного содействия  можно обратиться к за-
местителю главы города Сергею Александровичу Стрель-
никову, тел.: 8 (34535) 2-01-15, 8-904-493-61-25, эл. почта - 
strelnikovsa58@mail.ru.

Анатолий МЯСНИКОВ
/фото автора/

Восстановление острога, по-
страдавшего во время пожара, 
идет полным ходом. 

На объекте в настоящее вре-
мя ежедневно трудится бригада 
из десяти человек ООО «Про-

мышленная компания «Восток». 
На подготовленном фундаменте 
рабочие возводят бревенчатый 
сруб из неподсоченного леса. 
Уже видны очертания будущих 
строений - сторожевой башни, 
конференц-зала, мастерских на-
родных умельцев, над которыми 
также будет обзорная галерея. В 

восстанавливаемых помещени-
ях острога, которые, в отличие 
от прежних, делаются теплыми, 
предусмотрен и санузел, доступ-
ный для людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

- Срок сдачи объекта - конец 
мая, - говорит прораб Юрий 
Смирнов, - бригада трудится весь 
световой день, без выходных, ра-
бочие отдыхают по скользящему 
графику. Самое главное - сложить 
сруб, окна и двери уже заказаны. 
Подготовленный лес завозится 
без задержек. Так что надеемся 
уложиться в отведенный срок.

Напомним, что работы на 
остроге начались месяц назад. 
Средства на его восстановле-
ние собирали всем миром, ока-
зал поддержку Ялуторовску и 
губернатор Владимир Якушев, 
выделив городу несколько мил-
лионов рублей.

АНТИКРИЗИСНые  меРы

НовоСТИ

в  пРАвИТельСТве  облАСТИ

АКТуАльНо

Евгений ДАШУНИН

В последнее время об им-
портозамещении говорят на 
всех уровнях власти. Тюмен-
ская область - не исключе-
ние. Местные пищевики по-
степенно налаживают вы-
пуск нетрадиционных для 
региона продуктов. 

Так, ялуторовский мясоком-
бинат начал производство ха-
мона - сыровяленого свиного 
окорока. Производитель обе-
щает, что деликатес будет не 
хуже испанского. 

Бороться с продуктовыми 
санкциями готовы и ферме-
ры, сообщает деловой портал 
правительства Тюменской об-
ласти. Так, крестьянское хо-
зяйство Кизеровых из Омутин-
ского района осваивает произ-
водство сыров «моцарелла» и 
«филадельфия».

После запрета импорта во-
прос поставок в торговые сети 
области именно сыров встал 
особенно остро. Местные заво-
ды, насколько позволили мощ-
ности, увеличили производство 
твердых сортов, так что часть 
освободившейся ниши рынка 
удалось закрыть. А вот дефи-
цит мягких сыров в регионе 
наблюдается до сих пор. Осо-
бенно в них нуждаются кафе и 
рестораны. Как раз в сферу об-
щепита Кизеровы и планируют 
поставлять свою продукцию. 
Причем не только в Тюмень, 
но и в Югру, и на Ямал.

Если бы санкции ввели год 
назад, то все производства бы-
ли бы уже налажены, уверен 
начальник управления лицен-
зирования и регулирования по-
требительского рынка Тюмен-

ской области Андрей Пантеле-
ев. Каких-то особых усилий 
для этого не требуется, главное 
- нужны специалисты, которые 
помогут наладить процесс.

Запущено в Тюменской об-
ласти и еще одно необычное 
производство - чайное. А точ-
нее - иван-чайное. Предприни-
матели, по сути, предвосхити-
ли сокращение импорта. Про-
шлым летом на предприятии 
трудилось полсотни жителей 
села Княжево и окрестных де-
ревень: за сезон они собрали и 
переработали почти полторы 
тонны местного растительно-
го сырья. В дальнейшем пла-
нируется увеличить объемы 
почти в 30 раз - до 50 тонн, а 
продукцию поставлять по всей 
России и даже в Китай. Зате-
явший это дело Александр Ар-
батский говорит, что его при-
влекла в первую очередь исто-
рия продукта. Когда-то иван-
чай входил в тройку основных 
экспортных товаров, которые 
Российская империя постав-
ляла в Европу. В последние го-
ды рынок травяного напитка в 
России, по его словам, растет 
заметными темпами: еще че-
тыре года назад в стране было 
меньше десятка производите-
лей, сейчас - около 30. В пла-
нах тюменских предпринима-
телей довести технологию пе-
реработки полезной травы до 
совершенства. При этом мож-
но продавать не только сухой 
чай, но и готовый холодный 
напиток в бутылках. Уже сей-
час производители ищут сбор-
щиков иван-чая на предстоя-
щее лето. А продукцию пред-
приятия можно приобрести и 
в Ялуторовске.

Замещающая терапия

Возможные варианты со-
трудничества, эффективность 
межрегионального взаимодей-
ствия в сфере развития АПК и 
решение вопросов продоволь-
ственной безопасности обсуж-
дались на рабочем совещании 
с участием губернаторов Вла-
димира Якушева и Алексея 
Кокорина в рамках визита 
официальной делегации Кур-
ганской области в Тюмень.

- Сельское хозяйство имеет 
важное значение как для Тюмен-
ской, так и для Курганской обла-
стей. Сегодня ситуация неодно-
значная - имеются экономиче-
ские сложности, но есть и поло-
жительные моменты. В резуль-
тате эмбарго увеличился спрос 
на отечественную сельскохозяй-
ственную продукцию, - отметил 
Владимир Якушев.

По мнению главы Курганской 
области Алексея Кокорина, обе 

территории имеют большой по-
тенциал в развитии сельского 
хозяйства. «Между Тюменской 
и Курганской областями подпи-
сано двустороннее соглашение 
о сотрудничестве. Часть сель-
скохозяйственных земель в на-
шем регионе не обрабатывает-
ся. В то же время тюменские 
аграрии стремятся к расшире-
нию посевных площадей. Поэ-
тому мы готовы начать совмест-
ную работу по созданию усло-
вий, чтобы тюменцы могли об-
рабатывать курганские земли»,-                                           
отметил он.

На совещании обсуждалась и 
тема начала посевной. Аграрии 
Курганской области заинтересо-
ваны в тюменских семенах, так 
как погодные условия прошлого 
года не позволили им в полной 
мере обеспечить собственную 
потребность. В процессе обсуж-
дения общих проблем и путей 

их решения прозвучала и идея 
создания совместной зерновой 
компании, которая бы позволя-
ла продавать зерно по оптималь-
ной, предсказуемой и рентабель-
ной для сельхозтоваропроизво-
дителей цене. По мнению глав 
регионов, этот вопрос требует 
дополнительного обсуждения и 
проработки.

По словам Владимира Яку-
шева, итогом совещания стало 
создание межрегиональной ра-
бочей группы, которую возгла-
вили заместители губернато-
ров по вопросам АПК, в нее во-
шли также представители сель-
хозпредприятий и главы муни-
ципальных районов.

- Рабочая группа подготовит 
дорожную карту по реализации 
озвученных предложений и рас-
ширению взаимовыгодного со-
трудничества,- резюмировал 
Владимир Якушев

Развитие сельского хозяйства 
- взаимный интерес двух регионов

Анатолий МЯСНИКОВ

В Ялуторовске утвержде-
на концепция празднования 
9 Мая. 

С утра в день 70-летия Побе-
ды по улицам города пройдет 
традиционная легкоатлетиче-
ская эстафета, старт и финиш 
которой предусмотрены возле 
Дворца культуры.

Основное действо праздни-
ка начнется в 11 часов на пло-
щади Победы. По его завер-

Концепция праздника утверждена
шению все желающие смогут 
пройти на мемориал и возло-
жить цветы к Вечному огню и 
памятным плитам с именами 
погибших ялуторовчан.

Затем праздник продолжит-
ся в городском саду. Перед 
участниками Великой Отече-
ственной войны, ялуторовча-
нами выступят лучшие творче-
ские коллективы города. Здесь 
же будет развернута выстав-
ка «Стена памяти», а в поле-
вой кухне приготовят солдат-
скую кашу.

На заседании оргкомитета по 
подготовке к 70-летию Победы 
обсуждены и вопросы празд-
ничного оформления городских 
улиц, фасадов зданий, витрин.

#крымнаш
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ИСТОРИЯ  ОДНОЙ  ФОТОГРАФИИ

НАШИ  ФРОНТОВИКИ

Валентина ЕФИМЕНКО

Много фотографий хранится 
в альбоме под символическим 
названием «История Ялуто-
ровской милиции», листая ко-
торый проживаешь не одну 
эпоху и знакомишься с судьба-
ми людей, посвятивших свою 
жизнь правоохранительным 
органам. 

Немало памятных строк в 
нем посвящено тем, кто стоял 
на страже закона в годы Вели-
кой Отечественной войны и, по-
бедив фашистских захватчиков, 
стал бороться с преступностью 
в мирных городах. 

Закаленные в боях фронтови-
ки, вернувшиеся с войны, сме-
нили солдатские гимнастерки на 
форму сотрудников милиции. В 
трудные послевоенные годы за 
правопорядком на ялуторовской 
земле следили: Сергей Сысоля-
тин, Иван Герасимов, Виктор 
Морозов, Павел Мальцев, Тимо-
фей Устюгов, Николай Швец, Ге-
оргий Герасимов, Афанасий Пе-

реладов и многие другие.
С мужским самообладанием в 

далеком 1941 году несла служ-
бу по охране спокойствия тру-
жеников тыла Валентина Бори-
сова. Ей было всего 19 лет, ког-
да райком комсомола направил 
в органы милиции. Строки из ее 
воспоминаний: «Встретили ме-
ня очень хорошо. Дали форму. 
Учили как стрелять из пистоле-
та ТТ и нагана, а также как вести 
следственные дела. Один месяц 
проработала помощником де-
журного и меня перевели участ-
ковым уполномоченным города. 
Страшно было браться за такое 
дело, тем более девушке.

Работы было много, преступ-
ников тоже. Чаще всего прихо-
дилось раскрывать кражи, кото-
рые совершали подростки. Ме-
ня прокурор так и называл - ко-
роль малолетних преступников. 
На место происшествия выезжа-
ли на лошади, а когда и ходили 
пешком. Задержанные люди на-
ходились прямо за барьером у по-
мощника дежурного в коридоре. 

Помню, на выездном заседа-
нии судили трех предателей - 
они занимались вредительством. 
Судили их в Ленинской комнате 
отделения. Я в тот день как раз 
дежурила по отделу. Ох, и пе-

реживала я, как бы они не убе-
жали или еще бы что не случи-
лось. Перевела их в КПЗ, устро-
ила там пост. В общем-то, все 
обошлось, но почему-то запом-
нилась та ночь, когда в душе бы-
ли и ненависть к тем людям, и 
опасение, как бы они не ушли 
от возмездия, и сознание своего 
долга, ответственности за пору-
ченное дело».   

Сегодня о страшных днях вой- 
ны может рассказать Георгий Ге-
расимович Герасимов, родив-
шийся 1 мая 1924 года в Аликов-
ском районе Чувашской АССР. 
Свой боевой путь он прошел от 
Харькова до Одессы. В резуль-
тате осколочного ранения обе-
их ног в декабре 1944-го после 
выписки из госпиталя был демо-
билизован и прибыл на постоян-
ное место жительства в Ялуто-
ровск. В январе 1945 года посту-
пил на службу в органы внутрен-
них дел, работал в Ярковском, 
Юргинском, Ялуторовском рай-
онных отделах милиции опер-                                                        
уполномоченным, участковым 
инспектором, следователем.

Такие они - герои военных лет, 
запечатлённые на страницах это-
го альбома, и память о них всег-
да остается с теми, кто сегодня 
стоит на страже закона.

С войны на мирную передовую

Евгений ДАШУНИН

Они знали, что их называ-
ют смертниками. Как и то, 
что ни за что не выживут на 
той страшной войне - убьют 
не сегодня, так завтра. Такая 
уж чёрная статистика была в 
штурмовой авиации: стрелка 
Ил-2 хватало обычно лишь на 
три-четыре боевых вылета. 

Но порой судьба бывает благо-
склонна к тем, чья учесть, каза-
лось бы, уже предрешена. Когда- 
то её милости удостоился и сер-
жант Николай Егорович Рыжков, 
воздушный стрелок 106-го штур-
мового авиаполка ордена Богда-
на Хмельницкого. Всю войну он 
провёл в небе, сражаясь за на-
шу победу на крыльях «чёрной 
смерти», - так прозвали враже-
ские солдаты штурмовик Ил-2.

Этот самолёт был весьма специ-             
фичной машиной и позиция, ко-
торую пришлось занять выпуск-
нику лётного училища, очень от-
личалась от той, что была опи-
сана на занятиях. Вместо сиде-

ния - брезентовый лоскут от бор-
та до борта вроде детских каче-
лей. Вместо привязных ремней 
- проволока, которая сзади «дер-
жала» стрелка, чтобы тот не вы-
пал из кабины. Оружие - круп-
нокалиберный пулемёт Березина 
на турели. Вот и весь комфорт, с 
которым приходилось мириться 
бойцам, но это ничуть не меша-
ло им приближать победу.

Война для девятнадцатилет-
него Николая началась 31 мая 
1944 года на первом Белорус-
ском фронте, в рядах которого 
ему только предстояло высто-
ять сорок поединков со смертью.

Не хватит пальцев, чтобы по-
считать количество городов, 
которые ему пришлось штур-
мовать - Штаргард, Кюстрин, 
Мальнов, Зеелов, Потельцы и 
многие другие. Участвовал в 
прорыве сильно укреплённой 
линии обороны немцев на Боб-
руйском направлении и подсту-
пах к Берлину. На его боевом 
счету - более пятидесяти вра-
жеских солдат и офицеров, де-

сятки автомобилей и повозок с 
грузом, множество точек зенит-
ной артиллерии. 

За время войны наш стрелок во-
евал в составе нескольких лётных 
бригад, и лучшим подтверждени-
ем его профессионализма служат 
строки из наградного листа: «Эф-
фективность боевых действий 
Николая Рыжкова подтверждает-
ся экипажами: лейтенанта Люба-
турова, лейтенанта Ферапонтова, 
младшего лейтенанта Гузикова». 
Только преданность долгу и вера 
в победу помогли ему преодолеть 
эти страшные годы. И несмотря 
на жуткое прозвище воздушных 
стрелков, в его учётно-послужной 
карточке указано: «Боевых ране-
ний и контузий не имеет».

Война не кончилась девятого 
мая 45-го, она ещё долгим отголо-
ском напоминала о себе, поэтому 
Николай Рыжков был уволен в за-
пас лишь в 1950-м. Родная дерев-
ня Комиссарово Ново-Заимско-
го района, куда Николай вернул-
ся со службы с орденами Крас-
ной Звезды и Отечественной вой-                                                                         
ны I степени, трофейными бая-
ном и кожаным плащом, задер-
жала ненадолго. 

В эти тяжёлые годы нужно бы-
ло поднимать детей на ноги, и 
он устроился на «Уралвагонза-
вод» в Нижнем Тагиле. Но рас-
стояние - не лучший товарищ, и 
в 60-м семья решила переехать в 
Ялуторовск, где Николай Егоро-
вич до пенсии проработал тер-
мистом на ремзаводе. А его же-
на Мария Марковна - станочни-
цей в тарном цеху МКК.

До самой смерти наш герой 
не любил вспоминать те годы, 
но память - штука коварная и 
не давала забыть самое страш-
ное. Бывало вновь, как наяву, по-
дойдёт, крадучись снизу, «Мес-
сершмитт» или «Фокке-Вульф» 
и, вынырнув из-за киля, «сада-
нет» очередью сразу из всех пу-
шек и пулемётов. По нему, стрел-
ку!  Ведь чтобы сбить штурмо-
вик, лётчику-истребителю надо 
сначала убить его, стрелка.

Сорок поединков стрелка́

ЧЕЛОВЕК  И  ЕГО  ДЕЛО

!

Несколько лет Вера Нови-
кова работает заведующей 
хозяйством в детском саду 
№ 1. Общий трудовой стаж 
этой замечательной женщи-
ны - 35 лет.

Все заботы и помыслы  Ве-
ры Ивановны о том, чтобы обе-
спечить поваров столовой ка-

Не отступать, 
не сдаваться и верить…

чественными продуктами, со-
держать в исправном состоя-
нии все системы и коммуни-
кации, а в детском саду соз-
давать тепло, уют и  красоту. 
Для этого ей приходится не-
мало трудиться.  

Эта энергичная  женщина 
умеет и других членов коллек-
тива на маленькие «подвиги» 
вдохновить: будь то ремонт 
в детсаду или субботник по 
очистке территории.  

Вера Ивановна руководству-
ется тремя правилами: не отсту-
пать, не сдаваться и верить. В 
этом  её поддерживают и кол-
леги по работе, и  самые близ-
кие люди:  муж, дети, внуки. Се-
годня  Вера Ивановна  отмечает 
юбилейный день рождения. От 

всей души поздравляем её с 
этой датой.  Искренне же-

лаем оставаться такой же 
жизнерадостной, кра-
сивой, уверенной в се-

бе. Пусть с каждым 
прожитым годом 
добавляется не 
возраст, а жиз-
ненный свет, ве-
зение, оптимизм 
и вера в лучшее. 

Коллектив 
детского 
сада № 1

Наталья ЧИЩЕНКО

- под таким названием в Ки-
ёвской СОШ прошел форум с 
участием родителей школьни-
ков  из сёл Киёво и Карабаш.

В детской школе искусств 
к этому событию подготови-
ли экспозицию творческих ра-
бот учащихся художественно-
го отделения разных возрас-
тов: от самых юных до стар-
шеклассников. В ярких кра-

сках была представлена по-
сетителям выставки широкая 
Масленица, не оставив сомне-
ний в том, насколько даровиты 
юные художники. 

Кстати, сейчас воспитанники, 
увлеченные художественным 
творчеством, готовят рисунки 
к знаменательной дате - 70-ле-
тию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Передвижная 
выставка работ учащихся скоро 
украсит фойе Киёвской СОШ.

НОВОСТИ

Людмила ПРИВАЛОВА

Впервые в Ялуторовске про-
шла интеллектуальная игра 
по анатомии человека «Умни-
ки и умницы» среди старше-
классников.  

В знании школьного предме-
та состязались учащиеся всех 
четырёх городских школ. Им 
были предложены интересные 
вопросы: «Отчего кровь крас-
ного цвета?», «Справедлива ли 
поговорка: «В темноте все кош-
ки серые», «Почему даже ман-
ную кашу надо жевать?» и т. п. 
Примечательно, что участники 
игры давали верные ответы! На 
своей интеллектуальной дорож-
ке победила Елизавета Иванова, 
десятиклассница школы име-

ни Декабристов. Финалиста-
ми игры стали Ксения Ворон-
цова  из школы №1, Александр 
Ачкасов из школы №2 и Дария 
Герик из школы №4.  Самыми 
точными и грамотными ответа-
ми отличился Леонид Токмаков 
из школы Декабристов. 

Жюри представляли препода-
ватели из местного медицинско-
го колледжа, они же организо-
вали и провели игру, преследуя 
цель повысить интерес учащих-
ся к медицинским дисциплинам, 
дать профессиональную проф- 
ориентацию. В школы  педаго-
гам за содействие и поддержку 
направлены благодарственные 
письма, участники игры полу-
чили сертификаты, а победите-
ли - дипломы.

Проявили интерес к анатомии   

(Соб. инф.)

В Тюменской области с на-
чала 2015 года введено 438 ты-
сяч квадратных метров жилья. 

В прошлом году за этот пе-
риод ввод жилья составил 278 
тысяч квадратных метров. Как 
сообщает пресс-служба главы 
региона, значительно выросло 
строительство на площадках, 
инженерно-подготовленных за 
счет средств областного бюд-
жета. Если в 2014-м за первые 
два месяца он составил 115 тыс. 
кв. м, то с начала текущего года 
- 200 тысяч квадратных метров.

Таким образом, рост, кото-
рый наблюдается с начала те-
кущего года, более чем на 50% 
превышает показатель про-
шлого года и позволяет рас-
считывать, что план по сдаче 
жилья будет выполнен.

Напомним: в соответствии 
с областной программой раз-
вития жилищного строитель-
ства в 2015 году планируется 
ввести в эксплуатацию 1 млн. 
515 тыс. квадратных метров 
жилья. В целом задел строи-
тельной отрасли Тюменской 
области составляет более трёх 
миллионов квадратов жилья.

«Большая перемена»

Выйдем на 1,5 миллиона

! - опубликовано на правах рекламы
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ЧИТАТЕЛЬ  -  НАШ  КОРРЕСПОНДЕНТ

БУДЬ  В  КУРСЕ

ФИЗКУЛЬТ-УРА!

Евгений ДАШУНИН

Казалось бы, совсем ещё 
новинка - биометрический                        
загранпаспорт всё больше об-
растает «фишками». К приме-
ру, с этого года в нём будут со-
держаться и отпечатки паль-
цев владельца.

Процедура оформления доку-
мента увеличилась ненадолго. С 
помощью специального прибо-
ра снимается отпечаток и зано-
сится в базу и на одну из стра-
ниц паспорта. После выдачи от-
печаток из базы удаляется. Био-
метрический «загран» отлича-
ется от обычного несколькими 
параметрами. Во-первых, на об-
ложку биометрического паспор-
та нанесён специальный лого-
тип микросхемы, чтобы было 
понятно, что это новый элек-
тронный паспорт. Страница с 
данными владельца документа 
размещена в конце, а не в нача-
ле. Главное отличие паспорта 
нового поколения - внутри пер-
вой страницы находится элек-
тронный чип. Он хранит: ко-
пию машиносчитываемой зо-
ны, цветную фотографию вла-
дельца, дату и место его рожде-
ния, дату выдачи паспорта и на-

звание органа, выдавшего до-
кумент. 

По словам старшего инспекто-
ра отдела УФМС по Тюменской 
области в Ялуторовске Натальи 
Гуляевой, процесс проверки до-
кумента состоит из двух этапов. 
Сначала в компьютер через ска-
нер вводится видимая инфор-
мация, так же, как и в случае с 
обычным паспортом, а затем, 
используя полученные данные, 
устанавливается связь с микро-
схемой и проверяется соответ-
ствие данных на ней и данных 
на странице. 

Изначально предполагалось, 
что таких параметров будет не-
сколько: отпечатки пальцев, фо-
тография сетчатки глаза и рас-
стояние между зрачками. Однако 
сейчас в качестве единого пара-
метра используется только рас-
стояние между зрачками. Имен-
но поэтому для загранпаспортов 
нового поколения используются 
не обычные фотографии, а «био-
метрические», которые делают 
непосредственно в УФМС при 
подаче документов на оформле-
ние загранпаспорта. Стандарт-
ные фотографии не подойдут! 

Менять биометрический па-
спорт придется раз в десять лет, 

против пяти для обычного. И в 
него нельзя вписать детей. Од-
нако в паспорте биометриче-
ском на десять страниц больше, 
чем в документе старого образ-
ца. Ещё один минус - это раз-
мер госпошлины на такой доку-
мент: 3500 рублей вместо двух 
тысяч. Безусловно, защита тако-
го паспорта в несколько раз вы-
ше: используются бланки, кото-
рые печатаются только в «Гозна-
ке», а микрочип взломать доста-
точно сложно благодаря шифро-
ванному алгоритму кодирова-                                                            
ния.

Напомним, выдача биометри-
ческих паспортов в России ве-
дётся с 2010 года. Однако об-
ладателям старого паспорта до 
истечения его «срока годности» 
волноваться не о чем: он дей-
ствителен. Но тем, кто только со-
брался оформить этот документ, 
уже придётся сканировать отпе-
чатки пальцев. 

Если вы планируете отправить-
ся на отдых или в деловые по-
ездки за рубеж и готовы «отка-
тать» свои пальчики, то можно 
обратиться в МРО УФМС Рос-
сии по Тюменской области в                                                                     
г. Ялуторовске по адресу: ул. Пер-
вомайская, 15.

Людмила ПРИВАЛОВА 
/фото автора/
 
Секрет айкидо - древнего 

японского боевого искусства 
состоит в том, чтобы достичь 
гармонии и прийти к согласию 
с самой Вселенной.  

Александру Ушакову - трене-
ру по айкидо скоро 40, но как 
всякий человек, которому 
чужды вредные привыч-
ки, он, с детства дружив-
ший со спортом, выгля-
дит 30-летним. А между 
тем у него два сына - 
восемнадцати и пя-
ти лет, жена На-
дежда - работник 
«Почты России», 
под стать мужу 
до недавних пор 
тоже занимавша-
яся айкидо.  

Японское бо-
евое искусство 
подвластно и де-
вочкам, и маль-
чикам, и женщи-
нам, и мужчи-
нам.

Несмотря на 
то, что Алек-
сандр Владими-
рович живёт в 
Заводоуковске, 
ведёт секцию 
айкидо в на-
шем городе. К 
нему наряду́ с 
детворой при-
ходят и солид-
ные, влия-
тельные лю-
ди, занима-
ющие руко-
водящие по-
сты. Более того 
- с ними вместе 
занимаются их 
жёны!

Овладеть техникой япон-
ского боя, который учит не на-
падать, а защищаться, одинаково 
интересно и имаму местной ме-

чети, и прокурору, и работникам 
сферы молодёжной политики. 
Александр Владимирович полу-
чил второй дан, что соответству-
ет званию мастера спорта, имеет 
чёрный пояс и постоянно учит-
ся, совершенствует спортивные 
навыки. Ездит на специ-
альные семинары в Тю-
мень, Москву. Поезд-

ки и стоимость за-
нятий он оплачи-
вает из своего кар-
мана, и понятно, что 
сам тоже работает на 

платной основе. По при-
емлемым, я бы сказа-
ла, ценам.

Ограничений по 
физическим дан-
ным для занятий 

айкидо нет, как не 
требуется и 

особой 
диеты, хотя, 
как считает сам 
Ушаков, пред-
почтительнее 

вегетарианство. 
Преимущество ай-
кидо перед други-
ми видами спорта 

- свободное посещение секции, 
не требующее жёсткого графика. 

Я побывала на одном из заня-
тий под руководством Алексан-
дра Владимировича, побеседо-
вала с детьми и взрослыми и во- 
очию убедилась в том, как здо́ро-

во быть здоровым. Эти полтора 
часа, проводимые в секции 
айкидо трижды в неделю, 
несомненно, дают положи-
тельные результаты. С ка-
ким блеском в глазах маль-
чишки и девчонки выпол-

няют непростые дви-
жения и прыжки, как 

легко удаются им 
перевёртывания че-
рез голову!  

И пусть немно-
гие из ребят, воз-
можно, потом зай-
мутся спортом про-
фессионально, айки-
до однозначно помо-
жет им окрепнуть 
физически и ду-
ховно. И прежде 
всего потому, что 
этот вид восточ-
ного единобор-
ства исключает 
агрессию. Да и 
спокойный, до-
брожелательный 
настрой по от-
ношению к про-
тивнику многое 
определяет. И ес-
ли даже взрослые 
мужчины оцени-
ли занятия айки-
до под руковод-
ством Алек-
сандра Ушако-
ва, то что уж 
говорить о де-
тях? Они, как 
чуткие баро-
метры, сразу 
же восприни-
мают искрен-
нее, доброе 
отношение к 
ним тренера.

За границу по отпечаткам пальцев

Айкидо объединяет людей

Детский сад - для ребят
В современном обществе 

вопрос здоровья детей стано-
вится все более актуальным. 
А это значит - перед взрос-
лыми встают задачи по фор-
мированию у подрастающе-
го поколения потребности в 
здоровом образе жизни. И де-
лать это нужно, как говорит-
ся, с детского сада.

На протяжении многих лет в 
детсаду №10 «Солнышко», де-
тей приобщают к физкультуре, 
прививают любовь к спорту, 
развивают физические способ-
ности, двигательные умения 
и навыки. Говоря педагогиче-
ским языком, здесь создана не-
обходимая предметно-развива-
ющая среда, в которой учтены 
особенности каждой группы: 
возраст, интересы, способно-
сти ребятишек.

Одно из любимых мест детей 
- физкультурно-музыкальный  
зал, который оснащен ярким 
спортивным инвентарем, бату-
тами, дорожками, тренажёрами 
и др. Мероприятия, приобщаю-
щие к здоровому образу жиз-
ни, проходят в форме КВН, со-
ревнований, выставок рисун-
ков, игровых бесед, мини-про-
ектов. Например, дети из груп-
пы «Эрудиты», защищая проект 
«Чудеса киселя» на городском 
фестивале «Питание  и здоро-
вье», заняли второе место.

Прогулка для ребят - это осо-
бая радость. Ещё бы: для заня-
тий на воздухе на территории  
детского сада есть спортивная 
площадка с мягким покрыти-
ем и беговой дорожкой, зоной 
для подвижных и спортивных 
игр - футбола, волейбола, ба-
скетбола. У каждой группы на 
участке современное оборудо-
вание для лазания, метания,                                                       
игр.

В самих группах оборудова-
ны уголки движения, где ребя-
тишки занимаются, используя 
спортивные снаряды как тра-
диционного, так и нетрадици-
онного плана. Мотивацией к 
пополнению их различным ин-
вентарем стал конкурс на луч-
ший спортивный уголок, в ко-
тором активное участие при-
няли родители.    

Всё это позволяет решать за-
дачи воспитания, обучения, 
оздоровления детей, удовлет-
воряет их потребности в дви-
жении. Приводя ребёнка в та-
кой детский сад, мы, родите-
ли, уверены, что нашим детям 
здесь уютно, комфортно, без-                      
опасно, они получат все необ-
ходимые знания и умения.

Е. КОЛОТУХИНА,
председатель 

родительского комитета 
детского сада №10

/фото Анатолия Мясникова/

Деревня моя, деревянная 
дальняя… Здесь я родилась, 
училась, вышла замуж. Моя 
деревня - это небольшое по-
селение в пяти километрах 
от Беркута. Многие догада-
лись - это Черёмушки. 

Когда-то здесь были и фер-
мы, и клуб, и детский сад с на-
чальной школой, и медицин-
ский пункт. Да, именно бы-
ли. Моя деревушка претерпела 
преобразования, как и многие 
сёла и деревни нашей России. 

Несмотря на все это, жите-
ли Черёмушек не унывают. Не-
давно они провели веселую 
Масленицу и праздник для 
женщин. Лошадка Маша, за-
пряженная в украшенные са-
ни, с колокольчиком, управля-
емая веселым кучером Витей 
Струнцовым, катала детвору 
по деревне. Взрослые участво-
вали в веселых играх, показы-
вали свои знания при разгады-
вании загадок. А с каким же-
ланием игроки поедали блины 
и прыгали в мешках! Задорная 
клоунесса Наталья Бирюкова 
подбадривала жителей весе-
лыми стихами, интересными 
играми, зазывая собравшихся 
загадывать желания под вол-

шебной шляпой. Роза Рубцо-
ва исполнила лирические тан-
цевальные песни. Кульмина-
ционным моментом была ло-
терея и угощение разнообраз-
ными блинами. 

На женский праздник пого-
да немного подкачала – похо-
лодало. Но и это не задержа-
ло деревенскую молодёжь до-
ма. Семьи с детьми пришли на 
площадь, расположенную пе-
ред магазином. Девушки по-
казали свои художественные 
способности, создавая портрет 
мужчины мечты. Конкурсант-
ки были активны, проявили 
креативность и уникальность 
при создании костюма ХХI ве-
ка. В приготовлении салатов 
участницы использовали до-
ступные продукты, при этом 
представляли свое блюдо и в 
виде песни, и в стихах.  

Несмотря на то, что в дерев-
не нет даже помещения для 
проведения различных меро-
приятий, жители с большим 
желанием, в приподнятом на-
строении проявляют актив-
ность в жизни своей малой ро-
дины.

Надежда КОПТЯЕВА,
жительница д. Черёмушки

Клуба нет, 
но мы не унываем!
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